
10.Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 09.09.2020

Name Vorname Matrikel anw. stbr.

Gewählte Mitglieder 2020/21

Bartel Johann MTB18 Nein Ja

Becker Kristina BVB17 Ja Ja

Blanke Anne Jule BMB19 Nein Ja

Buske Ole MUB19 Nein Ja

Gmeiner Katinka BKB19 Ja Ja

Hagemeister Sophie BVB19 Ja Ja

Kalusniak Maria BKB19 Ja Ja

Kunz Lea INB19 Nein Ja

Krage Annemarie MUB19 Ja Ja

Lommatzsch Jacob MTB19 Nein Ja

Malcher Anton INB19 Nein Ja

Münnich Frank INB19 Nein Ja

Scheck Emma BVB18 Nein Ja

Schiebener Julian BKB19 Ja Ja

Schröers Pauline BMB19 Ja Ja

Siegert Anne MTB18 Ja Ja

Urban Jan MTB18 Nein Ja



Zwingelberg Fynn MTB19 Nein Ja

Ehrenamtliche Mitglieder

Müller Tanja BVB19 Nein Nein

Vierkorn Corina BMB17 Nein Nein

Wais Christian BKB18 Ja Nein

Wiechmann Alexa BVB17 Nein Nein

Züling Dertoni Michelle BMB19 Ja Nein

Gäste

Baldauf Stanley MTB18 Nein Nein

Ivanova Angelina MTB19 Ja Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:

22.09.2020

TOP Inhalt

Beschlussfähigkeit:
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 7 von 18 Mitgliedern nicht
beschlussfähig.

● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht.
15:15 Katinka betritt die Sitzung
15:16 Frank betritt die Sitzung

Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 9 von 18 Mitgliedern
beschlussfähig.

● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht.

Tagesordnung:
1. Organisatorisches
2. derzeitige Praktikumssituation
3. Vorstellung Angelina Ivanova
4. EET
5. StuRa-Vertreter*innen
6. StuRa
7. Gesprächstermin mit Dekan Kulisch
8. Reaktion Rektor Mietzner auf offenen Brief an SMWK
9. StudiFit-Tutorien
10. Sonstiges



1 Organisatorisches:
Protokollierende: Annemarie Krage, Pauline Schröers
Nächster Sitzungstermin: 22.09.2020 14 Uhr über jitsi

● Antrag von Anne, dass der TOP EET weiter nach vorn geschoben wird.
Bestätigung des 9. Protokolls: mit 9/0/0 angenommen

2 derzeitige Praktikumssituation

● Praktikumsordnung sehr unflexibel
● Stundenanzahl ist für Studierende ohne BAföG-Anspruch problematisch
● Praktika sind meist schlecht oder gar nicht bezahlt, daher muss neben

Vollzeitpraktikum noch weitere Arbeit ausgeführt werden
● unter Umständen Verschuldung, Benachteiligung von ökonomisch

schlechter gestellten Studierenden
● Vorschlag: Flexibilisierung der Praktikumsordnung, um auf die Verhältnisse

der Studierenden einzugehen
● keine konkrete Lösung für dieses Jahr gefordert, sondern allgemeine

Anpassung

● Vorschlag von Sophie: E-Mail an Praktikumsbeauftragte*n
● Betroffener Student hat schon mit Prof. Schmedes gesprochen, aber so

schnell gibt es keine Möglichkeit die Praktikumsordnung zu ändern.

● Kristina: wahrscheinlich muss man sich an eine höhere Instanz wenden, um
das Problem zu lösen; es gilt allgemein für alle Studierenden, dass sie
durch die finanzielle Lage in der Praktikumswahl eingeschränkt sind

● Maria: im Studiengang Bibliotheks- und Informationswissenschaften ist es
auch so; laut Ordnung ist eine tarifübliche Vollbeschäftigung vorgesehen

● Kristina: Studierende haben sich mittlerweile schon angepasst und
entscheiden sich eher für ein gut bezahltes Praktikum, als für das welches
sie eigentlich interessiert; vielleicht kann man das in einer Umfrage genauer
herausfinden

● Eventuell auch Prof. Nikolaus kontaktieren
● Sophie: die Umfrage ist ein guter Vorschlag; sie kümmert sich gerne darum

und nimmt die Kontakte auf

3 Vorstellung Angelina Ivanova
● Studiert Medientechnik im 2. Semester
● sehr interessiert an allen Tätigkeiten um den Unialltag herum
● ist bei Floid tätig
● FSR ist für sie ein Anreiz um mehr über die Hochschulpolitik zu erfahren

● Kristina: gibt es schon ein Amt, dass dich ins Besondere interessiert und
hast du wirklich die Zeit an Sitzungen teilzunehmen?

● Angelina: ich kenne mich mit den Ämtern noch nicht genau aus und möchte
mir gerne einen Überblick verschaffen; mittwochs sind ebenfalls
Floid-Sitzungen, daher können sich die Zeiten überschneiden

● Anne:  Wir brauchen momentan dringend Leute für das Amt
StuRa-Vertreter*in, vielleicht wäre das was für dich? Und vielleicht kannst
du erst in Erfahrung bringen, ob du zeitlich alles schaffst.



● Angelina: Bis wann muss man sich da entscheiden? Weil ich momentan
nicht sicher bin ob ich dieses Amt ausüben kann

● Sophie: zuerst muss sie doch ins den FSR gewählt werden, oder?
● Kristina: Angelina soll bitte erst mit den StuRa-Vertreter*innen sprechen, da

das Amt viel zeitlichen Aufwand mit sich bringt
● Pauline: Ich denke nicht, dass wir sie noch extra in den FSR wählen

müssen, weil sie ja genauso wie wir im Januar schon gewählt wurde.
● Annemarie: Ich würde in dem Protokoll der Konstituierenden-Sitzung

nachschauen, wie das da war, weil ich ja auch nur nachgerutscht bin.
● Anne: Haben wir das überhaupt in der Konstituierenden-Sitzung gemacht?

Weil in dem Protokoll steht gar nichts davon, dass wir sie bestätigt haben
● Michelle: Ich glaube wir haben sie anfangs nur als ehrenamtliches Mitglied

bestätigt und erst später als richtiges Mitglied
● Annemarie: Ich glaube, da gab es gar keine richtige Bestätigung mehr.
● Sophie: Dann würde ich das auch nochmal mit dem StuRa ansprechen ob

Angelina jetzt einfach ein stimmberechtigtes Mitglied ist. Angelina du kannst
dich gerne in dem Protokoll der Konstituierenden Sitzung über alle Ämter
informieren, die wir so haben. Und bei weiteren Fragen zu den
StuRa-Vertreter*innen kannst du gerne Frank eine Mail schreiben oder auch
dem StuRa direkt. Vielleicht kann man dann vor den jeweiligen Sitzungen
entscheiden, ob was abgestimmt werden muss und ob Angelina dabei sein
muss, wenn sich die Sitzung mit anderen Terminen überschneidet

4 EET
● Tabelle Giveaways:

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Dmh8Zmik7KyCSYF_BiTGBmT3wGUyv
d2kpI0_lN3gU8s/edit?usp=sharing (alle Firmen, die als Sponsoren angefragt
wurden; gerne neue Vorschläge, da viele Firmen wegen Corona sparen
wollen )

● bitte weitere Vorschläge liefern
● einige Goodies sind im FSR-Büro gelagert
● Doodle zur Packaktion: https://doodle.com/poll/wzngnxecnvn8va6k → bitte

unbedingt teilnehmen
● vorläufiger Ablaufplan:

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1mf6jx5XCKu4gl1NsO7HYJ7sRQe0hfE59
oVxNyp_wHAA/edit#gid=1894928897 (alle geplanten Veranstaltungen, von
denen ein paar noch offen stehen, Freiwillige für die Organisation gesucht)

● offene Veranstaltungen:
○ Fahrradtour
○ Gruselführung
○ RB- Stadion-Tour (2 Mal)
○ Völki-Tour
○ Minigolf
○ Kanutour

→ Freiwillige gesucht, die Termine buchen, die Preise auskundschaften und
Hygiene-Konzepte erfragen; die Veranstaltung durchführen

● Grillen wird als Ersatz-SAP geplant (BaHu grillt und kleines
Bühnenprogramm ist geplant)

● EET-App: https://stura-htwk.lineupr.com/ersti2020 (kann schon von der ÖA

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Dmh8Zmik7KyCSYF_BiTGBmT3wGUyvd2kpI0_lN3gU8s/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Dmh8Zmik7KyCSYF_BiTGBmT3wGUyvd2kpI0_lN3gU8s/edit?usp=sharing
https://doodle.com/poll/wzngnxecnvn8va6k
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1mf6jx5XCKu4gl1NsO7HYJ7sRQe0hfE59oVxNyp_wHAA/edit#gid=1894928897
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1mf6jx5XCKu4gl1NsO7HYJ7sRQe0hfE59oVxNyp_wHAA/edit#gid=1894928897
https://stura-htwk.lineupr.com/ersti2020


verbreitet werden)
● Protokoll vom EET-AK:

https://docs.google.com/document/d/1lvtevMn9hNvoPvlSG4srFuSpWWlwK
Dof/edit#

● Nächster AK-Termin: 22.09.2020 17 Uhr (immer noch freiwillige Helfer
gesucht!)

● Anne: Dankeschön, dass von unserem FSR im letzten AK so viele Leute
dabei waren. Und für die Veranstaltungen der Hinweis: wenn keine Leute
gefunden werden, können die Veranstaltungen nicht stattfinden.

● Sophie: versucht doch auch noch etwas, die Links in eurer Matrikel zu
verbreiten und zu zeigen, wie viel daran gearbeitet wird.

● Kristina: wenn wir Grillen dürfen, brauchen wir noch Freiwillige, die bei der
Orga und der Durchführung helfen; es ist auch nicht nur eine Aufgabe,
sondern eine schöne Gelegenheit, was mit anderen Leuten zu machen

5 StuRa-Vertreter*innen
Der StuRa bestellt demnächst mit dem StuRa-Logo bedruckte Shirts, Jacken bzw.
Hoodies.  Die neu gewählten Vertreter*innen mögen sich zwecks Bestellung [inkl.
Eigenanteil] bis zum 14.09.2020 unter
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1ob5lJSR2Ug-7EkSl3adfvsgPAVkp81tvSZf
Yooibpr8/edit?usp=sharing eintragen.

Anne: Ist für unseren FSR nicht so relevant, weil wir außer Frank ja keine
Vertreter*innen mehr haben. Auch die anderen FSR-Mitglieder können sich solche
Kleidungsstücke bestellen, aber müssen dann den kompletten Preis fürs T-Shirt
bezahlen.

6 StuRa
● Keine StuRa-Vertreter*innen anwesend, also gibt es heute keine Infos zu

der letzten Sitzung.
● Sophie: Ich würde Frank fragen, ob er vielleicht etwas ins Protokoll

nachtragen kann.
● Anne: nächster Sitzungstermin ist der 30.09. 14 Uhr in Präsenz

Frank ist um 15:16 beigetreten und kann doch noch etwas berichten:
● Bei der letzten StuRa-Sitzung ging es unter anderem um erste

Einschätzungen zu dem offenen Brief der Kanzler-Frage.
● Bine und Nico sind gerade dabei Reaktionen von FSR-Mitgliedern zu

sammeln.
● Frank hatte einen Antrag gestellt, dass sich der StuRa mal mit allen

Dekan*innen zusammensetzt. Daraus entstand eine Diskussion und das
Thema wurde auf die nächste Sitzung vertagt.

● Anne: Wir haben ja heute schonmal Meinungen zu dem Brief gesammelt.
→ Sophie schickt eine Zusammenfassung davon an Bine und Nico

7 Gesprächstermin mit Dekan Kulisch
● Sophie: Prof. Kulisch zeigt sich nach wie vor sehr kooperativ und kam direkt

mit einem Terminvorschlag auf Lea zu. Das Treffen findet jetzt am
23.09.2020 14 Uhr statt.

https://docs.google.com/document/d/1lvtevMn9hNvoPvlSG4srFuSpWWlwKDof/edit#
https://docs.google.com/document/d/1lvtevMn9hNvoPvlSG4srFuSpWWlwKDof/edit#
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1ob5lJSR2Ug-7EkSl3adfvsgPAVkp81tvSZfYooibpr8/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1ob5lJSR2Ug-7EkSl3adfvsgPAVkp81tvSZfYooibpr8/edit?usp=sharing


○ es sollen neue Problematiken und Vorkommnisse von beiden Seiten
besprochen werden; es soll in einer ruhigen Runde stattfinden und
insgesamt nicht 10 Leute überschreiten

○ würden es bei dem kleinen Kreis vom letzten Mal belassen, außer
jemand hat noch Lust mitzukommen.

○ Wenn ihr noch bestimmte Themen habt, die wir ansprechen sollen
könnt ihr das Lea und mir gerne schreiben.

8 Reaktion Rektor Mietzner auf offenen Brief an SMWK
● Sophie: Was habt ihr von den Reaktionen gehalten (also von Mietzner und

Bine)?
● Anne: Wir sollten nicht den StuRa übergehen und nicht auf den Vorschlag

von Prof. Mietzner eingehen; Nico und Bine wurden gewählt und dürfen im
Namen der Studierenden sprechen; es ist unprofessionell von Prof.
Mietzner, dass er den Weg zu den FSRä sucht, weil er mit den
StuRa-Sprecher*innen nicht mehr zurecht kommt; es gibt auch ein Blogpost
von Bine, in dem sie aus privater Sicht die Zusammenarbeit mit der
Kanzlerin beschreibt.

● Sophie: hast du nen Link dazu?
● Anne: Kann ich später mal schauen. Es geht einfach nicht, dass Angestellte

Angst haben müssen, ihre Meinung zu äußern.
● Sophie: Ich kann dem nur zustimmen; gibt es aber noch andere

Meinungen?
Es ist leider zu emotional geworden und dadurch ist ein ordentliches
Zusammenarbeiten gar nicht mehr möglich; im Gespräch mit Lea haben sie
beschlossen, dass sie Bine unterstützen wollen; der FSR hat den Brief ja
ebenfalls unterstützt

● Anne: es sind beim StuRa schon oft Einblicke geschildert worden, die
zeigen, dass die Kanzlerin mit den Sprecher*innen sehr emotional umgeht
und professionelle Kritik nicht von persönlicher unterscheiden kann;

● Mittlerweile wird einfach alles was vom StuRa kommt von der Kanzlerin
abgelehnt. Deshalb müssen wir jetzt bei der Organisation vom Grillen über
den Rektor gehen, in der Hoffnung, dass er für die Erstis entscheidet; sogar
die Transponderanträge wurden erschwert, weil anscheinend persönliche
Probleme in der Gremienarbeit nicht überwunden werden können; das ist
sehr schade und kann nicht funktionieren

● Annemarie: Reagieren wir dann noch auf die Mail von Prof. Mietzner oder
ignorieren wir das erstmal?

● Sophie: Aktuell ist vorgesehen, dass wir darauf gar nicht reagieren. Weil er
ja auch die Zusammenarbeit mit dem StuRa komplett ablehnt.

9 StudiFit-Tutorien
Maria hat StudiFit zu dem Thema kontaktiert.

● letztes SoSe wurde vergeblich nach einer Tutoriumsleitung für Physik
gesucht

● für kommendes WS wird gesucht:
○ Lernsprechstunden (INB/MIB)
○ Mathe I und Physik für MTB

● StudiFit vermutet, dass das Problem die möglichen technischen Hürden und
der Mehraufwand durch die digitale Arbeit sind; dafür bietet StudiFit aber
explizit Unterstützung und Schulungen an



● es wird gewünscht, dass die Ausschreibungen durch den FSR gestreut
werden

● StudiFit würde gerne einen höheren Stundenlohn bzw. mehr Stunden
bezahlen, aber ist leider nicht möglich,da sie begrenzte Mittel haben und da
Projekt zum Ende des Jahres ausläuft und nicht klar ist inwiefern es dann
noch von der Hochschule unterstützt wird.

● alle Tutorien ab dem 01.01.2021 werden über die Hochschule finanziert

● Anne: in den letzten 2 Semestern habe ich Mathe I unterrichtet und die
Bezahlung und der technische Aufwand waren wirklich angemessen; ich
kann es leider nicht mehr machen, aber würde neuen Tutor*innen gerne
helfen und erklären, wie ich es gemacht habe; ich habe StudiFit schon
angeboten, sie zu unterstützen

● Maria: StudiFit bietet explizit Schulungen für die technischen
Angelegenheiten an.

● Sophie: Die Unterstützung wäre auch meine nächste Frage gewesen. Ich
kann mir auch vorstellen, dass es für viele sehr abschreckend sein kann vor
völlig neuen Studierenden zu sein und noch dazu online.

● Anne: meine Schulung war nur auf Präsenz bezogen; werden die
momentan auch für digitale Veranstaltungen angeboten?

● Maria: das weiß ich leider nicht; in den einzelnen Ausschreibungen steht
auch nichts; wahrscheinlich wird das geklärt, wenn feststeht, wie viele Leute
kommen und ob die Veranstaltung präsent oder digital durchgeführt wird

10 Sonstiges
● Frank: Gibt es schon neue Interessent*innen für die StuRa-Vertreter*innen?

Es werden ja 2 oder 3 gebraucht
● Sophie: Angelina hat Interesse daran, aber sie muss noch überlegen, ob sie

es zeitlich schafft; sie bekommt noch deinen Kontakt und stellt vielleicht
noch fragen

● Frank: ich bin eigentlich nur 2. Ersatzvertreter; ich würde in der nächsten
Sitzung gerne auf den Hauptvertreter-Posten gewählt werden; es sollen sich
bitte noch Leute überlegen, ob sie sich dazu engagieren möchten und sich
für das Amt bewerben

● Anne: Ich muss nochmal kritisieren, dass wir wirklich immer sehr wenige
Leute in den Sitzungen sind. Und es wäre schön, wenn wir einen Weg
finden können, dass wieder mehr zu den Sitzungen kommen.

● Frank: besonders in der vorlesungsfreien Zeit ist das natürlich schwierig;
vielleicht können wir uns Ende September mal persönlich treffen und
dadurch die Leute motivieren, die online weniger Motivation haben

● Anne: es ist ein guter Vorschlag, aber ich denke nicht, dass die VL-freie Zeit
daran Schuld ist

● Sophie: Ich sehe das wie Anne und ich weiß nicht, ob man das wirklich nur
auf die vorlesungsfreie Zeit schieben kann. Vielleicht sollten wir mal eine
anonyme Umfrage starten, warum die Leute immer nicht anwesend sind.

● Frank: wenn man so eine Umfrage macht, dann muss die Einladung wirklich
direkt kommen, weil manche die WhatsApp Gruppe ignorieren. Also am
besten über Mail.

● Sophie: Das hätte ich sowieso über Mail gemacht.



● Anne: Das mit der Gruppe ist halt so eine Sache. Es geht halt gar nicht,
dass man in den FSR gewählt wird und Ämter inne hat und dann überhaupt
nichts macht. Ich glaube auch nicht, dass es daran liegt, dass
vorlesungsfreie Zeit ist oder sie keine Zeit haben, sondern es für sie im
Moment vielleicht einfach langweilig ist.  Zur Präsenzzeit ist viel mehr los
und wir haben mehr zu tun, deshalb sehen manche Leute im Moment
vielleicht nicht den Sinn in der Arbeit; ich denke, es wäre eine richtige
Motivation, sich persönlich kennenzulernen, damit an sich darauf freut,
wieder miteinander zu arbeiten; wahrscheinlich würden die Leute, die so
schon nicht reagieren, auch nicht auf die Umfrage antworten

● Frank: ich gebe Anne recht. Wenn Sophie die Mail schreibt könnte man ja
auch dazu schreiben, dass, wenn die Leute keine Lust mehr haben, können
sie auch aus dem FSR austreten und neuen Mitgliedern die Möglichkeit
geben sich zu beteiligen.

● Sophie: Das sehe ich ähnlich. Man sollte ehrlich sagen, dass die nicht
vorhandene Mitarbeit stört, allerdings habe ich dann den Eindruck,
diejenigen persönlich anzugreifen; wir kennen uns alle nicht wirklich
persönlich, deshalb sollte man sachlich beim Umgang miteinander bleiben,
aber es ist auf jeden Fall schwierig und teilweise frustrierend

● Julian: Ich würde Franks Idee umsetzen, sich mal zu treffen.

● Annemarie: Wir können jetzt die Bestätigung des alten Protokolls
nachholen.

Ende der Sitzung: 15:42 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Annemarie Krage, Pauline Schröers

Leipzig, den ________________

_______________________
()

_______________________
()


